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令和２年 第４回教育委員会会議（報告） 

 

令和２年４月２２日 
 
 
１ 前回の会議録確定  全員異議なく確定 
 
 
２ 教育委員会活動報告  資料報告 
 
 
３ 議        事 

日  程 件          名 議決年月日 議決要旨 

 
議案第１号 
 
議案第２号 
 

 
美深町スポーツ推進委員の委嘱について 
 
令和２年度美深町一般会計教育費補正予算の提出
について 
 

 
R2.4.22 

 
R2.4.22 

 

 
原案可決 

 
原案可決 

 

 
 
４ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 
報告事項１ 

 
報告事項２ 

 
 

そ の 他 
 

 
令和２年度美深町育英資金新規貸付について 
 
令和２年度要保護・準要保護児童生徒の認定状況に
ついて 
 
５月の行事予定について 
春の学校訪問について 
 

 
R2.4.22 

 
R2.4.22 

 
 
 

 

 
資料報告 

 
資料報告 

 
 
予定説明 
予定説明 
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 令和２年 第４回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条に基づ

き報告いたします。 

 

１ 開催日時  令和２年４月２２日（水）午後４時００分～午後５時００分 

 

２ 開催場所  美深町文化会館 ＣＯＭ１００ 大会議室 

 

３ 出 席 者（１２名） 

<委 員> 教  育  長 草 野 孝 治  代     理 安 喰 俊 博 

 委    員 清水満寿美       委      員 坂 井 弘 明 

 委    員 大 島 一 夫    

<職 員> 次    長 望 月 清 貴   センター長 田 澤   満 

 

主幹（社会・体育）

主幹（学校） 

副主幹（学校） 

大 堀 裕 康 

和 田 政 則 

久 保 元 樹 

 

学校給食 C長 

副センター長 

 

中山裕一郎 

富 田 由 佳 

 

 

４ 議決した件名 

  議案第１号  美深町スポーツ推進委員の委嘱について 

  議案第２号  令和２年度美深町一般会計教育費補正予算の提出について 

 

５ 所管行政に関する協議 

  報告事項１  令和２年度美深町育英資金新規貸付について 

  報告事項２  令和２年度要保護・準要保護児童生徒の認定状況について 

  そ の 他  ５月の行事予定について 

         春の学校訪問について 

                   

６ 会議記録 
 

教 育 次 長 

 

 

 

異動・新採用職員 

教 育 次 長 

教 育 長 
 

    

委員の皆様、お集まりいただきましてありがとうございます。会議に先立ちまし

て、４月１日の人事異動に伴いまして、異動になりました職員のご挨拶、それか

ら新採用で教育委員会に採用になりました職員２名のご挨拶をさせたいと思い

ますので、お願いいたします。 

（ご挨拶） 

 ありがとうございました。 

あと、今まで学校教育の方を主に担当していた荒井主任が、この４月から学校教 

育と、社会教育の方も総合窓口的な立場についてもらうということになっていま 

すので、よろしくお願いいたします。 

 
 

 

 

 

◎ 開  会（午後４時０５分） 
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教 育 長 

 

それでは、ただ今から令和２年第４回教育委員会会議を開会いたします。本日教

育委員全員出席でございます。新型コロナウイルス感染症対策として、会場を変

更しての開催となります。１時間程度の会議を予定しておりますので、ご協力を

よろしくお願いいたします。 
 

 

（１）前回の会議録の確定 

 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

はじめに会議録の確定ですが、３月２６日開催、令和２年第３回教育委員会会議

の会議録について、事務局、説明願います。 

（令和２年第３回教育委員会会議録について別紙により説明） 

説明が終わりました。会議録について、ご確認をお願いします。 

会議録について、よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは、異議なしと認め、会議録を確定といたします。 

  

 

（２）教育委員会活動報告 
 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

続いて、教育委員会活動報告です。議案１ページをお開きください。私からはじ 

めにご報告いたします。 

３月２７日、役場で第６次総合計画策定審議会が開催されました。教育関係団体 

からは、委員として PTA連合会副会長の堂前さん、青少年育成協議会会長の斎藤 

さん、幼児センター先生と父母の会会長の塩田さん、それと教育関係の精通者と 

して庄司元教育委員さんが選出されてございます。審議会では、策定基礎データ 

ですとか、アンケート結果の集計について、報告がございました。小・中学生の

アンケートですが、小学５、６年生と中学１、２年生の１２５人対象のうち、１

０７人から回答がありました。コロナの関係でどうなるかわかりませんが、次回

審議会が５月中旬に開催される予定となってございます。 

４月１日、制度が変わりました会計年度任用職員に、勤務条件の通知書を交付 

してございます。町全体で約８０人の任用となりますが、教育委員会所管では、 

フルタイム職員が４人、パートタイム、代替え含めて５６人、合わせて６０人の 

方を任用しております。 

続いて、４月８日に管内の教育長会議、他関連の会議、総会が開かれました。上

川教育局長からは、社会で自立するために必要となる学力を確実に身に付けるこ

とができるよう、それぞれの教育長にお願いしたいということで、ご挨拶がござ

いました。また局長から、今年度の上川管内の教育推進の重点について、説明を

いただいたところでございます。 

この後、教育次長から新型コロナウイルス感染症に係る経過について報告いたし

ますが、４月１７日に全国都道府県の緊急事態宣言を受けて、再び小中学校の臨

時休業の要請がございまして、全道教育長のテレビ会議が開催されてございま

す。臨時校長会議を開催して、臨時休業の対応について１７日と２１日に協議を

しているところでございます。 

皆さんご承知の通り、４月４日の未明、北海道教育委員会の佐藤嘉大教育長が、

循環器不全のため急逝されました。６２歳でした。ご冥福を心よりお祈り申し上

げます。 

それでは、担当の方から活動報告の説明をお願いいたします。 

（活動報告について、別紙により報告） 

 報告が終わりました。このあと別紙で、新型コロナウイルス感染症への対応の報

告と、安喰委員さんから情報提供がございます。始めに、望月教育次長から、新

型コロナウイルスの経過について、説明をお願いします。 
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教 育 次 長 

 

教 育 長 

 

 

 

安 喰 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

坂 井 委 員 

 

教 育 長 

坂 井 委 員 

（「新型コロナウイルス感染症への関連対応 教育関係の主な経過（抜粋資料）」

について説明 

訂正がございます。美深小学校、仁宇布小中学校の登校日が４月３０日（水）と

ありますが、木曜日の誤りでした。訂正をお願いします。引き続き安喰委員さん

の方から、情報提供がございます。裏表１枚の資料をご覧ください。安喰委員さ

んから説明をいただければと思います。 

 コロナウイルス感染拡大の影響で、大変気を揉んでいるところですが、体に気を

つけて頑張ってください。今日ここに示した年表ですが、収束時期を推定するこ

とを目的として、ここに提出してみました。まず、コロナウイルス感染症年表で

すが、真ん中に縦軸が入っております。矢印の上の方が、年代的に新しくなって

おります。矢印の左側に年代、それから人の方のコロナウイルス感染症で重いも

のが示されております。右側の方に乳牛、美深町の牛で起きたコロナウイルス感

染症を、年代的に対比させて載せてあります。それと参考として、別紙、裏にな

りますが、インフルエンザウイルス感染症年表がありますけれども、牛にインフ

ルエンザはありません。それで牛の方は空欄です。 

１枚目のコロナウイルス感染症の年表で説明します。まず、コロナウイルスとい

うのは昔から人の方で、鼻風邪の原因菌として存在しておりました。ウイルスに

はその構造から、DNA型とRNA型の二種類がありまして、コロナウイルスとイン

フルエンザウイルスはどちらも RNA型ウイルスと呼ばれています。RNA型ウイル

スの特徴は、変異を起こしやすいということです。インフルエンザウイルスは、

連続変異と不連続変異が知られていて、ほぼ１０年ごとに起きる不連続変異で大

流行を引き起こしております。ですから、１０年ごとにワクチンが効かないため

に、一気に突然変異で広がります。コロナウイルスですが、人間の方で、下から

SARS、MERS、それから今回の新型コロナウイルス肺炎、これらの病原体は、いつ

でも動物が起源とされ、動物由来感染症と呼ばれております。ただここで少し注

意して欲しいのは、種特異性があるので、牛から人へとか、人から牛への感染は

ありませんので、注意してください。牛では、コロナウイルス科のコロナウイル

ス族２群の牛コロナウイルスが原因で起きます。症状としては､新生子牛型と冬

季赤痢型成牛型それから呼吸器型の３型があると言われています。人と牛のコロ

ナウイルスは非常に近くて、牛の方で起きた発生事例は、人のものにも何か参考

になるのではないかと思ってここに出してみたのです。 

結論は、終息時期はいつかということになるのですが、乳牛での経験では、終息

と言えるまでに５年を要しています。気付いたのは、牛の方の１９８９年・平成

元年ですが、このときに下痢症カルテの枚数が多いなというふうに気付いており

ました。その原因というのは、深く追究していなかったのでよくわかりません。

それから１９８９年・平成元年から１９９４年・平成６年まで、牛舎単位でコロ

ナウイルスの発生が起きております。１９９６年・平成８年から２０００年・平

成１２年の間に、１年おきに３回の大流行が起きております。２００２年・平成

１４年以降は、流行は見られておりません。牛舎単位では発生はあるのですが、

流行は見られておりません。ちょうど美深町で大流行があったときは、留萌管内

の天塩の家畜診療所、十勝管内清水の家畜診療所で、大流行の発生があります。

２００６年・平成１８年では、福岡県で呼吸器型の発生報告があります。この頃

にはもう日本全国に広まっていったのだろうと思います。 

説明は以上です。これを参考に、コロナウイルスと、それがどのような動きを取

るのかということも含めて、これからの対策に役立てて欲しいと思います。 

 安喰委員さん、情報提供ありがとうございました。皆様から何かご質疑ございま

すか。 

美深中学校は、分散登校を４月２８日に、全学年が同時にただ場所を変えてやる

ということですよね。 

 会場をそれぞれ広く取って行います。 

 これは分散って言わないのではないですか。 
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教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 今回は臨時登校日として、なるべく広い部屋で対応できれば、ということで考え 

 ています。美深小学校は、１年生から６年生まで部屋を確保できないので、でき 

 る限り間隔を開けるということ、そういった状況になっています。今問題になっ 

 ているのはスクールバスです。席を開けて座らせるということができないので、 

 換気、消毒、会話をしない、そういった状況で対応する、ということになってい 

 ますので、よろしくお願いします。今回の登校日は、授業日にカウントされます。

前回とちょっと違う扱いになっています。 

 報告について、よろしいですか。何かありましたら後ほどよろしくお願いします。 

（「なし」の声あり） 

なければ教育委員会活動報告については、報告済みといたします。 
 

 

（３）議  事 

 

教 育 長 

 

主幹（社会・体育） 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

清 水 委 員 

 

 

幼児センター長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

これより本日の議案審議に入ります。まず、議案第１号「美深町スポーツ推進委 

員の委嘱について」議題といたします。事務局の説明をお願いします。  

（議案第１号について説明） 

事務局の説明が終わりました。ご質疑ございますか。 

（「なし」の声あり） 

質疑がないようですので、議案第１号「美深町スポーツ推進委員の委嘱について」 

お諮りいたします。原案のとおりでご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは議案第１号は、原案通り可決とし、新しいスポーツ推進委員２人を補充、

委嘱することといたします。 

 

続いて、議案第２号「令和２年度美深町一般会計教育費補正予算の提出について」

を議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（議案第２号について説明） 

補正予算の説明が終わりました。 

感染症予防対策の備品等につきましては、緊急経済対策事業として、文部科学省

の方で新たなメニューを今検討中でございます。これに補助支援等該当するので

あれば、それらも今後検討していきたいと考えています。あくまでも、子ども達

が少しでも安心して過ごせる環境を整備したいということで、今回コロナ対策と

合わせて教育関係で予算を要望していくことでございます。ウイルスの感染防止

は１００％万全とはなりませんが、空気清浄機よりも一段高い性能によって除

菌、ウイルスの抑制効果を期待するものでございます。部屋の面積によってそれ

ぞれ規格サイズを決定していきたいと思います。すでに美深福祉会の施設の方で

使われていて、効果があるという情報をいただいています。 

補正予算について、何かご質問ございますか。 

予算の関係ではないのですが、幼児センターでお子さんのお迎えの時間に、保護

者の方が、結構玄関に人数がたくさんたまっているのを見かけることがあるので

すが、そういった対策というのは何かされているのでしょうか。 

なるべく混み合っている時間帯は避けていただくようにと、それとお迎えの時間

をずらして、早めにできるところは早めに来ていただくとか、そのような対策は

していますが、ただ時間帯によっては、ちょっと混んでしまう時間帯があるので

すが、そこは保護者の皆さんに協力してもらいながら、という形にはしています。 

他質疑ございますか。 

１点補足ですが、この次亜塩素酸の空間除菌脱臭機ですが、一部中国の部品が含

まれているということで、受注生産が追いついていないということです。注文し

たからと言って、すぐ納品されるという状況ではありません。あくまでも中国が

軌道に乗って、工場が万全になれば、順次製造が進むということでございます。 
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教 育 長 

補正予算について、よろしいでしょうか。 

（「なし」の声あり） 

それでは、議案第２号は原案通り可決といたします。ただし、町財政との協議の   

中で、金額の変更等があるかと思います。その辺はご理解いただきたいと思いま

す。 

      

 

（４）所管行政に関する協議 

 

教 育 長 

 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

報告事項１「令和２年度美深町育英資金新規貸付について」事務局の説明を求め

ます。 

（報告事項１について説明） 

事務局からの報告、説明が終わりました。質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

 質疑がないようですので、報告事項１については、報告済みといたします。なお、

報告事項１の資料には、個人名が記載されておりますので、取り扱いについては、

十分にご留意願いたいと思います。 

  

 続いて報告事項２「令和２年度要保護・準要保護児童生徒の認定状況について」

事務局、報告、説明願います。 

（報告事項２について説明） 

事務局の報告、説明が終わりました。質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

質疑がないようですので、報告事項２については、報告済みといたします。報告

事項２の資料につきましても、個人名が記載されておりますので、マル秘扱いと

して取り扱いにご留意願いたいと思います。 

 

その他「５月の行事予定について」事務局の説明を求めます。各担当から、順次

説明をお願いします。 

（「５月の行事予定について」説明） 

それぞれ担当から、５月の行事予定等について説明が終わりました。次回の定例

教育委員会会議の日程について、決めさせていただきたいと思います。春の学校

訪問に引き続き開催したく、５月２０日で予定しております。事務局から説明が

ありましたとおり、例年春の学校訪問では、高校を含めた部分と、幼児センター

にも回らせていただいておりましたが、コロナの関係で、なるべく訪問先を最少

限にして開催していきたいと考えています。説明したとおり、授業参観等につい

ては控える、ということと、ご承知の通り中学校の校長先生が新しく代わられて

おります。それと小学校は、校長、教頭とも新しく代わられておりますので、ご

挨拶と新しい学校経営について、説明いただくということです。出入りがありま

すので、３０分もやれないかなと思ってございますが、この日程で実施できれば、

と思っています。ただし、緊急事態宣言の期間が延長されることも想定されます。

そういった場合、中止なり延期となるのですが、逆に校長先生に教育委員会に来

ていただいて、その中で概要を説明していただくとか、そういった形で対応させ

てしていただくよう検討して行きたいと思います。 

５月２０日、学校訪問を午後からと、４時から教育委員会会議という日程につい

て、委員の皆さん、いかがでしょうか。 

（「異議なし」の声あり）  

それでは、５月２０日、春の学校訪問に引き続き、教育委員会会議を開催したい

と思います。 
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給食センター長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

その他、事務局から資料が用意されておりますので、説明をお願いします。 

（各学校の令和２年度年間行事予定表について説明） 

 年度当初の予定表ということで、コロナの対応で、前半の日程等が相当中止､延

期となってございますので、よろしくお願いします。 

他、事務局から何かございますか。 

学童保育の状況についてです。今、児童館の方で学童保育を、やむを得ない場合

受け入れということで、進めてございます。今現在、子ども教室、放課後児童ク

ラブ、合わせて登録者が、６０数名になってございます。本来ですと、９０名を

超える登録者になるのですが、現在までで６０数名です。現在の利用者ですが、

ほぼ１５、１６人の利用で進んでございます。そのうち新一年生は約８名ほど利

用している状況となってございます。学校が休みの中、続けて開館してございま

すので、問い合わせがございましたら、やっていますよということで対応してい

ます。私からは以上です。 

他、事務局から何かございますか。 

先ほどお配りした各学校の年間行事予定表の中で、すでに中止、延期等が決まっ

ているものがございます。各学校の運動会につきましては、中止を含めた延期で

考えております。ほぼ中止となるであろうというような状況でございます。修学

旅行につきましても、美深小、仁宇布小学校は７月予定のものを延期し、９月で

と考えています。美深中学校は５月予定だったものを、８月予定で今考えている

ところですが、これもまだまだ流動的なところであります。以上です。 

運動会、修学旅行、それぞれ延期等ということになってございます。臨時校長会

の中でもお話がございましたけれども、今回、９日間授業ができないということ

で、新年度すでに授業ができない分、履修ができない、あと、前年度の臨時休業

の分の未履修が一部あるということもあって、なかなか取り返せないということ

です。このままで行くと、夏休みの期間が調整になってくる、そういったことも、

今検討しているところでございます。いずれにしましても、５月８日までの緊急

事態宣言が、予定通り解除になると、また再開もできるのかなと思います。 

他、委員の皆さんから何かございますか。 

給食の関係ですが、臨時休業になった影響で、食材の廃棄等が出ているのですか。 

廃棄はございません。ただ、納入されたものにつきましては、賞味期限、消費期

限がありますので、その中で現在対応している状況でございます。 

他、委員の皆さんから何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

ないようですので、以上で、本日の教育委員会会議に提案いたしましたすべての

議案の審議が終了いたしました。 

 

 

◎ 閉  会（午後５時００分） 

 

教 育 長 

 

以上をもちまして、令和２年第４回教育委員会会議を閉会いたします。 

お疲れ様でした。ありがとうございました。 

 

 

上記会議録について 令和２年５月２０日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会教育長  草 野 孝 治 

 

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者  安 喰 俊 博  


